

Perfecto Andrés Ibáñez

Doctor Honoris Causa de la Pontificia Universidad Católica del Perú

Semblanza

Perfecto Andrés Ibáñez es considerado uno de los más destacados juristas españoles contemporáneos por su relevante desempeño de altas responsabilidades judiciales y por la excelencia académica de sus trabajos de investigación y sus actividades de difusión y cultivo del pensamiento jurídico. Es uno de los conferencistas más prestigiados de España y Latinoamérica en temas relacionados con la función de los jueces en el Estado Constitucional. Ha realizado investigaciones en temas de derecho probatorio, garantías constitucionales en relación con el derecho penal, y función jurisdiccional. El doctor Andrés ha contribuido a impulsar el debate académico jurídico de España e Hispanoamérica, y su obra goza de amplio reconocimiento e influencia internacionales.

Perfecto Andrés Ibáñez es magistrado emérito de la Sala Segunda (de lo Penal) del Tribunal Supremo de España. Se ha desempeñado como magistrado en importantes espacios jurídicos españoles e internacionales, en los que siempre ha destacado su labor como comprometido defensor de los derechos humanos y de la institucionalidad democrática. Ha participado como profesor en diversos cursos de doctorado y maestrías tanto en España como en Latinoamérica. Ha sido presidente de sección en la Audiencia Provincial de Madrid, y juez de instrucción y de primera instancia en diversas ciudades españolas. Fue vocal del Consejo General del Poder Judicial. Ha sido también miembro del Tribunal Permanente de los Pueblos, tribunal ético internacional que busca difundir casos de violación sistemática de los derechos fundamentales y que no encuentran reconocimiento en las instancias oficiales. Es director fundador de la revista Jueces para la Democracia. Información y debate. Es colaborador de diversas revistas especializadas españolas y extranjeras. Ha escrito durante más de treinta años en el diario El País. El doctor Andrés es autor (de manera individual y en coautoría) de numerosos libros, monografías y artículos sobre diversas materias jurídicas. Cabe mencionar los siguientes libros: Justicia/conflicto, En torno a la jurisdicción, Justicia penal, derechos y garantías, Prueba y convicción judicial en el proceso penal, y Cultura constitucional de la jurisdicción. Es autor de múltiples trabajos sobre poder judicial, garantías jurisdiccionales y otros temas afines. Ha cuidado la edición de obras colectivas sobre temas jurídicos de corrupción y jurisdicción. Es autor del prólogo y la traducción de obras de Luigi Ferrajoli y Piero Calamandrei, entre otros.

El doctor Andrés Ibáñez sostiene un estrecho vínculo con la Pontificia Universidad Católica del Perú, manifestado a través de su participación en diversos eventos académicos de la Facultad de Derecho principalmente dedicados a tratar temas sobre la función jurisdiccional.